



●発行日／2016年4月1日
 ●発行者/東海大学付属高輪台高等学校・中等部 校長・片桐知己治

「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

Cultivate your thoughts in your early days

若き日に汝の体躯を養え

Nurture your body in your early days

若き日に汝の智能を磨け

Develop your intellect in your early days

若き日に汝の希望を星につなげ Aim your hopes towards the stars in your early days

414名の高校3年生が卒立つ

TOP*NEWS

中等部86名・高等学校464名の新入生を迎える
 入学おめでとう



中等部総代の石村玲奈さん



高等学校総代の齋藤楓さん

2016年度を迎えるにあたって



校長 片桐 知己治

今年もまた、出会いと別れの季節、春がやってきました。3月6日に、中等部第7回、高等学校第67回卒業証書授与式が行われ、中等部89名、高等学校414名がめでたく卒業してゆきました。とても厳謹な雰囲気の中で執り行われた卒業証書授与式は、参加した全ての人々に大きな感動を与えてくれました。本校の3年間の指導の結晶としてふさわしい式典でした。

長引く不況や震災の影響がまだまだ残る中で実施された2016年度入学試験でしたが、高等学校、中等部共に募集定員を大きく上回る受験者に出願していただきました。本校の教育方針が多くの受験生・保護者の皆様に支持されていることを実感いたしました。

振り返れば昨年度は、学習の面では、国際交流が活発に行われました。第3期SSH活動の4年目として、ロシアのガスプロム校、タイのチュラポーン・トラン校とお互いの学校を訪問し合っての研究発表。また、文部科学省・JSTの企画「さぐらサイエンスプラン」により中国の高校生70名をお迎えしてノーベル賞受賞者の益川先生の講演会開催。新モンゴル高校との交流会を実施しました。さらに、バーレーンのアル・ウィサム高校の生徒を受け入れ交流会を開催、サウジアラビアの教育省の皆様を迎えて本校の教育シ

テムの紹介など、一気にグローバル化に拍車がかかりました。東京都からの支援を受けた第1回カナダ中期留学も大成功でした。

9月には、後援会の協力・都からの補助金を得て、タブレットPCを650台導入し、ICT教育を推進しました。また、全教科でAL(アクティブ・ラーニング)に取り組むなど、最先端の教育システムを構築しています。

部活動の面では、高等学校吹奏楽部が全日本吹奏楽コンクール全国大会2年連続銀賞受賞(名古屋)。ダンス部がダンスドリル全国大会(東京体育館)、USA全国大会出場(3月・幕張)。柔道部が関東大会に男女アベック出場(茨城)。軽音楽部が全国高等学校軽音フェスティバル(大阪)、軽音楽コンテスト全国大会(東京)に出場。スキー部の2年生鈴木奈渚さんが全国高等学校スキー大会(大鷲国際)に出場。また、野球部が甲子園出場はなりませんでしたが、選抜の21世紀枠の東京都推薦校に選ばれたのも大きな前進でした。今年度もたくさんの方の部活動の活躍が期待されます。

高輪台中高を素晴らしい学校にするために、生徒の皆さん、保護者の皆様と、教職員一同が、がっちりとスクラムを組んで頑張りたいと思います。今年度もよろしくお願ひいたします。

2016年度 教職員 紹介

さらなる飛躍を目指し、新たなメンバーで2016年度がスタートしました。ここに全教職員を紹介します。

校長・主任・室長等

	中等部	高校
校長	片桐知己治	
副校長	池田 信一	
教頭	中村 仁 松山 賢一	
事務長	坂上 範子	
教頭補佐	田中 亨 野々村 淳	
教務主任	田中 亨 野々村 淳	
中等部生徒指導主任	種田 直孝	
高校生徒指導主任	大畠 輝明	
進路指導主任	高橋 光太	
研究主任代行	細田 功	
危機管理室長	池田 信一	
生徒募集対策室長	中村 仁 野々村 淳	
メディアセンター室長	日塔 瑞乃	
健康推進室長代行	江口 淳二	
情報管理室長代行	山田 武範	
学年部主任	高橋 昇	
中等部第1学年主任	大畠 輝明	
中等部第2学年主任	日塔 瑞乃	
中等部第3学年主任	田中 亨	
高校第1学年主任	吉川 博人	
高校第2学年主任	野崎 和夫	
高校第3学年主任	高橋 昇	

教科主任

教科	氏名
国語科	數馬 大介
社会科・地歴・公民科	今井 貴志
数学科	田村 英典
理科	上松 未来
保健体育科	宇津 浩
音楽科・美術科・芸術科	鶴岡 薫 (種田 直孝)
英語科	小松原洋行
情報科・技術家庭科	橋本 智孝

非常勤講師

教科	氏名
国語科	西方 純晴
	星野 真二
	前田 朋彦
地歴公民科	今井 寧
	藤波 梨絵
	山上万由子
	與那覇実咲
数学科	石堂 孝明
	佐藤 大輝
	田口 楓
	鳥海 航希
	伊武 緹咲
	谷山 慎治
理科	西村 美紀
	松川 大壱
	宮田 和舞
	山田 優美
	中村 敬仁
保健体育科	山口 真奈

中等部 学級担任・学年所属

学年	第1学年		第2学年		第3学年	
主任	大畠 輝明	保体	日塔 瑞乃	国語	田中 亨	英語
A組	戸嶋 信哉	英語	渡邊 聰	数学	浅野 幸介	地公
B組	中山 唯人	数学	石川 仁	理科	古田 奈穂	家庭
学年 所属	久米あずさ 東出 葉月	理科 国語	辻本 麻紀	英語	新井 達也 鶴岡 薫	音楽 美術

高校 学級担任・学年所属

学年	第1学年			第2学年			第3学年		
主任	吉川 博人	保体	野崎 和夫	理科	高橋 昇	英語			
副主任	田村 英典	数学	宮嶋 孝一	地公	數馬 大介	国語			
1組	普 福武 昂重	地公 文	宮嶋 孝一	地公 文	數馬 大介	国語			
2組	普 稲葉哲之介	理科 文	青木 直也	数学 文	田端 経方	保体			
3組	普 南館由里香	英語 文理	妻沼 省吾	保体 文	大塚 一磨	数学			
4組	普 柚木原洋平	国語 理	尾崎絵里香	英語 理	加藤 新也	理科			
5組	普 伊木 智子	数学 理	和氣 吉秀	数学 理	斎藤裕美子	英語			
6組	普 佐藤 裕生	英語 理	金子真奈美	国語 理	近藤 祐輔	地公			
7組	普 中村 春樹	理科 理	橋 健治	英語 理	吉澤 俊介	国語			
8組	普 益田 康誠	国語 理	新川直雄規	理科 理	竹中 恵太	英語			
9組	普 大窪 実穂	英語 理	今井 貴志	地公 理	宇津 浩	保体			
10組	SSH 田村 英典	数学 SSH	小松原洋行	英語 SSH	上松 未来	理科			

学年 所属	野口 大輔	国語	土方 敏弘	国語	益田 和美	国語
	梶川 克之	地公	川島 純一	保体	遠藤 泰介	数学
	中川真由美	数学	渡部 晃	保体	内野 一沙	保体
	畠田 貴生	理科	山口惠美子	音楽	阿部 恵子	英語
	福岡 政章	保体	伊藤美奈子	英語	島田 聰	英語
	川端なつき	英語	金 恵潤	英語	橋本 智孝	情報

事務

職員	坂上 範子
	渡邊 一仁
	佐藤 佳子
	福西 知佳
	丸島 基嗣
	杉野森ももか

部・同好会活動(外部コーチ・講師等)

部・同好会	氏名
アーチェリー部	久保 誠
アメリカンフットボール部	解良 悠介
華道同好会	鈴木健太郎
サッカー部	清水 邦子
	岩瀬壮太郎
	金井 元希
茶道部	石田 康代
柔道部	内藤 朝安
吹奏楽部	中村 俊哉
	(客員講師)
	島川 真樹
	川村 伸彦
男子バスケットボール部	木塚 孝幸
ダンス部	近藤 隆祐
	日比 裕美
野球部	榎原 央
	古谷 信之
	堀川 大貴

助手・司書等

助手	青木 鉄兵
図書館司書	鈴木あけみ
SSH事務	松井有紀子
グラウンド管理	清水 君明

2016年度 部・同好会顧問 紹介

昨年度は、複数の部活動で関東大会・全国大会への出場が果たされました。それ以外にも立派な成果を上げた部活動がたくさんありました。「学習と部活動の両立」を忘れることなく、充実した学校生活を送ってください。今年度の部・同好会顧問、監督、コーチを紹介します。

部 顧 問 (運 動 系)

部	顧 問	備 考	部	顧 問	備 考
1. 陸上競技	小松原洋行	監督	11. バドミントン	古田 奈穂	監督
	石川 仁			竹中 恵太	
	宮田 和舞	(コーチ)		土方 敏弘	
2. 男子バスケットボール	田端 経方	高校監督	12. 柔道	福岡 政章	高校監督
	益田 康誠	中等部監督		宇津 浩	中等部監督
	近藤 祐輔			(内藤 朝安)	(コーチ)
	(木塚 孝幸)	(コーチ)		種田 直孝	監督
3. 女子バスケットボール	妻沼 省吾		13. 剣道	橋本 智孝	
	辻本 麻紀			中川真由美	
	前田 朋彦	(コーチ)		加藤 新也	
4. 男子バレー ボール	福武 昂重	監督		竹中 恵太	
	鳥海 航希	(コーチ)		東出 葉月	
	渡邊 聰	監督		(中柴 龍一)	(コーチ)
5. 女子バレー ボール	山口 真奈	(コーチ)		(中島 圭介)	(コーチ)
	内野 一沙			中山 唯人	監督
	大畠 輝明		15. テニス	和氣 吉秀	
6. ソフトテニス	野々村 淳			阿部 恵子	
	佐藤 裕生			高橋 昇	
	橋 健治			伊木 智子	
7. スキー	渡部 晃			(久保 誠)	(コーチ)
	田村 英典		17. 野球	宮嶋 孝一	監督
	野崎 和夫			稻葉哲之介	部長
8. 卓球	細田 功			高橋 光太	
	大塚 一磨	監督		吉澤 俊介	
	袖木原洋平			(古谷 信之)	(Pコーチ)
10. サッカー	川島 純一	高校監督		(榎原 央)	(コーチ)
	江口 淳二	中等部監督		(堀川 大貴)	(トレーナー)
	吉川 博人		18. ゴルフ	戸嶋 信哉	
	數馬 大介			益田 和美	
	今井 貴志			青木 直也	
	和氣 吉秀			大塙 実穂	
	遠藤 泰介			川端なつき	
	(岩瀬壯太郎)	(コーチ)		(日比 裕美)	(コーチ)
	(金井 元希)	(トレーナー)		(近藤 隆祐)	(コーチ)
11. バドミントン	中村 伸彦		19. ダンス	中村 春樹	監督
				新川直雄規	
12. 柔道				(北 雄太)	(コーチ)
				(解良 悠介)	(コーチ)
13. 剣道			20. アメリカンフットボール		
14. 弓道					
15. テニス					
16. アーチェリー					
17. 野球					
18. ゴルフ					
19. ダンス					
20. アメリカンフットボール					

部 顧 問 (文 化 系)

部	顧 問	備 考
1. 放送	久米あずさ	
	田中 亨	
2. 吹奏楽	畠田 貴生	
	新井 達也	
	伊藤美奈子	
	尾崎絵里香	
	日塔 瑞乃	
	山口恵美子	
3. 演劇	(中村 俊哉)	(客員講師)
	(島川 真樹)	(講師)
	(川村 伸彦)	(講師)
4. 物理化学	野口 大輔	
	南館由里香	
5. 写真	山田 武範	
	久米あずさ	
6. 美術	南館由里香	
	梶川 克之	
7. 茶道	森田 和彦	(講師)
	島田 聰	
	鶴岡 薫	
8. 軽音楽	金子真奈美	
	斎藤裕美子	
	(石田 康代)	(講師)
	上松 未来	
	浅野 幸介	

同 好 会 顧 問

同好会	顧 問	備 考
1. ESS	田中 亨	
	斎藤裕美子	
2. ディベート研究	梶川 克之	
	野口 大輔	
3. 華道	金 恵潤	
	金子真奈美	
4. マルチメディア	(清水 邦子)	(講師)
	橋本 智孝	
	山田 武範	

学年だより 中1

ご入学おめでとう!

これから一緒に楽しい中等部生活を送っていきましょう。

A組担任: 戸嶋 信哉【英語】

中等部1年生の皆さん、入学おめでとうございます。君たちはこの春小学校を卒業し、中学校という新たなステージに立ちました。大きな希望を持ち、何事にも積極的に取り組んでいってください。また、中学・高校時代というのは一生付き合っていく仲間ができる時期だと思います。仲間を大切にし、毎日楽しい学校生活が送れるようにしてください。私自身も高輪台高校中等部での仕事は初めてです。初心に戻って頑張り、君たちの学校生活の役に少しでも立てればと思います。よろしくお願ひします。

学年所属: 久米 あづさ【理科】

今年度から中等部所属となりました。皆さんと一緒に中等部生活のスタートを切ることをうれしく思います。高輪台は都心の学校ですが、通学路に咲く花や訪れる鳥たち、気温の変化などが、季節が移り変わっていくことを毎日教えてくれます。小さな変化に気づける科学者の眼を持って、日々の驚きや感動を大切に。興味のあることにどんどん挑戦し、実り多き中等部生活を送れるよう応援しています。共に成長していきましょう。

学年主任:

大畠 輝明【保健体育】

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。いよいよ中学校生活が始まります。学習面や部活動のことなど、期待と不安が胸に入り交じっていることでしょう。

一人ひとり全く違った環境で生活をしていた仲間が、一つの集団となってこれからスタートを切ります。仲間の良い面を早く見つけ、全員が気持ち良く学校生活を送れるように心がけてください。集団がまとまるところには感動が生まれ、大きな力になります。仲間と支え合い、自分自身の成長を実感できる1年間になるよう努力してください。

B組担任:

中山 唯人【数学】

ご入学おめでとうございます。これから皆さんは新しい世界へ足を踏み出します。そこで大切にしてほしい3つの気を紹介します。それは「やる気・元気・勇気」です。どんなことに対しても「やる気」を出して挑んでください。失敗しても、先生がついています。どんな時も「元気」に生きましょう。学校生活がそれだけで楽しくなります。最後は「勇気」です。不安もあると思いますが、3年間さまざまごとに挑戦していきましょう。

学年所属:

東出 葉月【国語】

中等部1期生を担任して以来、これまで毎年中等部に関わらせてもらっていましたが、あれから早10年。中等部も節目の年になりました。この節目の年に皆さんに会えたことをうれしく思います。新しい環境の中でさまざまな人と出会うと思いますが、常に「思いやり」の気持ちを大切に、楽しい中等部生活を送ってほしいと思います。何か相談があれば、ぜひおしゃべりに来てください。

【後列】左から東出先生、久米先生

【前列】左から中山先生、種田直孝先生(中等部生徒指導主任)、
大畠先生、戸嶋先生



学年だより 中2

進級おめでとう! 先輩としての1年が始まります。

A組担任: 渡邊 聰【数学】

進級おめでとうございます。これまで皆さんのが上級生を見ていたように、これからは新しい1年生から見られる立場です。後輩の目標となるような存在でいてほしいと思います。学習・部活動など多くの場面で悩むことがあるかもしれません、1つ1つ乗り越え大人へと近づいていく姿を、楽しみにしています。

学年所属:辻本 麻紀【英語】

皆さん、はじめまして。今年度より着任しました、英語科の辻本麻紀と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。これから皆さんと出会い、一緒にさまざまなことを経験することを楽しみにしています。新しい世界に足を踏み入れ、知らない人と仲良くなると自分の世界がぐっと広くなります。「英語」は自分の世界を大きく広げるとても便利なツールです。英語だけではなく多くのことに興味を持ち、自分の世界を広げていきましょう。

学年主任: 日塔 瑞乃【国語】

いよいよこれから2年生。今年度は皆さんも上級生の仲間入りをします。昨年度を振り返ると本当にいろいろなことがありましたね。1年間で多くのことで成長できた人、なかなかできなかった人がいると思います。1年生の時と同じような注意を受けないよう、先輩として自分がどのようなことができるのかを考え、一人ひとりの自覚ある行動を期待します。メリハリをつけ楽しいところは楽しみましょう!

B組担任:石川 仁【理科】

中等部生活2周目。慣れてきて、楽しい時期です。いろいろなことに挑戦し、疑問を持ってください。大切なことは、何も疑問を持たない状態に陥らないことです。疑問は挑戦につながり、挑戦は成長につながります。2年生として、大人へと成長することを期待します。進級おめでとう。



【後列】左から日塔先生、辻本先生
【前列】左から渡邊先生、石川先生

学年だより 中3

いよいよ最終学年!

この1年を大切に過ごしましょう。

A組担任: 浅野 幸介【地公】

何かを成し遂げるには行動と時間が必要です。行動を『努力』とみなし、費やす時間を『犠牲』と嫌うか、行動に『やりがい』を持ち、変化する己の『成長』を楽しむか。

全ては自分の心次第。全てが最後。「次頑張ります」は、ありません。

君を助ける仲間がいて、君を頼る仲間があります。共に作りましょう、極上の日々を!

学年主任: 田中 亨【英語】

中等部最終学年となりました。後輩たちの良き手本となるように、自らの行動は他人にはどう映っているのかも意識できる生徒になってください。そして、自分の未来の可能性を広げるため、今自分は何をすべきなのか、何が欠けているのかを考えられる生徒にもなってください。

B組担任: 古田 奈穂【家庭】

まだ幼さが残る皆さんと家庭科を勉強していたのが2年前。その時出会った皆さんもう卒業学年ということで、時の速さに驚きます。今年度皆さんのクラス担任として成長に携わることができること、とてもうれしく思います。

この中等部で過ごすのも、中等部の仲間と勉強し、思い出を作るのも、何をとっても中等部最後の年です。最上級生として最上級の学びと経験、思い出を共に築き上げていきましょう。

学年所属: 新井 達也【音楽】

いよいよ中等部最後の年になりましたね。皆さんがこの1年間を振り返った際、充実した中等部生活だったなと思えるよう、全力でサポートしていけたらと思っています。仲間を大切にし、自分自身の行動に責任を持って1年間突っ走つてください。期待しています。共に学校生活を楽しみましょう!!

学年所属: 鶴岡 薫【美術】

何よりも進級おめでとうございます。晴れて無事に中学3年生になれたのは、保護者をはじめ多くの応援者によるものだということを忘れずにいますか? 今という時間を十分に楽しみつつ、高校へのステップアップ準備もしていきたいですね。中学1・2年の経験を生かし、実りある1年間を過ごせるように一緒に歩んでいきましょう。



【後列】新井先生、鶴岡先生
【前列】浅野先生、田中先生、古田先生

学年だより 高1



学年主任より

学年主任 吉川 博人

入学おめでとう。数ある高校の中から本校を選んでくれてありがとうございます。

いよいよ新しい生活が始まりました。高校での生活は中学までの生活と違い、圧倒的に交友関係の範囲が広がります。大切なことは、お互いの存在を尊重し、敬うことです。自分の価値観だけにとらわれず、心を開いてみましょう。このことを意識して行動してくれたら毎日が気持ち良く過ごせると思います。

仲間や保護者、先生方みんなで密度の濃い3年間を過ごし、卒業式で号泣しましょう。

■テーマ:①趣味 ②好きな〇〇 ③新入生に一言

学年主任
吉川 博人

- ①サッカー観戦
- ②好きなラーメン:横浜家系ラーメン
- ③元気なあいさつからスタートしましょう!!

1組学級担任
福武 昂重

- ①映画
- ②好きなドレッシング:焙煎胡麻ドレッシング
- ③優しい心を大切に!

2組学級担任
稻葉 哲之介

- ①古本屋巡り
- ②好きな科学者:アルベルト・aignシュタイン
- ③一回でも多くの「一生懸命」を経験してください。

3組学級担任
南館 由里香

- ①絵を描くこと・国内旅行
- ②好きな街:長崎・函館
- ③高校生活という“白いキャンバス”を3年間で素敵な“作品”に仕上げましょう!

4組学級担任
柚木原 洋平

- ①ネクタイ集め
- ②好きなヒーロー:スパイダーマン
- ③多くの笑顔が見られることを楽しみにしています!

5組学級担任
伊木 智子

- ①写真、舞台鑑賞
- ②好きな本:「ドラえもん」
- ③高校3年間はあっという間に過ぎていきます。一緒に全力で楽しめましょう。

6組学級担任
佐藤 裕生

- ①スクーバダイビング、水中写真撮影
- ②好きなスポーツ:ソフトテニス
- ③「けじめ」と「出会い」を大切に。仲間と共に、やる時はやる! 楽しむ時は楽しむ!

7組学級担任
中村 春樹

- ①アメフト、カメラ
- ②好きな番組:「水曜どうでしょう」
- ③みんな、同じスタートライン。3年間で何をしますか?

8組学級担任
益田 康誠

- ①バスケ・ぶらり旅
- ②好きな島:屋久島
- ③二度と戻ることのない「今」を大切にし、その積み重ねの中で3年間を過ごそう。

9組学級担任
大窪 実穂

- ①映画鑑賞
- ②好きな映画:「スター・ウォーズ」
- ③何事も全力で!

10組学級担任
田村 英典

- ①映画・ドライブ
- ②好きなもの:「踊る大捜査線」、「あひるの空」、腕時計
- ③一生付き合える仲間を1人でも多く作りましょう。

学年所属
梶川 克之

- ①写真・古寺巡礼
- ②好きな仏像:興福寺阿修羅像
- ③「一期一会」、高輪台での出会いを大切にしてください。

学年所属
野口 大輔

- ①朝ドラを観ること、結婚
- ②好きな時間割:木曜日の5・6時限
- ③意欲的な生徒の「現代文明論委員」への立候補を期待しています。

学年所属
中川 真由美

- ①食べること・猫とまつたりすること
- ②好きな時間:コーヒーとケーキタイム
- ③初転勤でドキドキ! 新生活を楽しもうね!

学年所属
畠田 貴生

- ①食べること
- ②好きなラーメン:ラーメン二郎
- ③学習も部活動も両方頑張りましょう!!

学年所属
福岡 政章

- ①サーフィン
- ②好きな寿司:えんがわ
- ③高い目標を持って頑張りましょう。

学年所属
川端 なつき

- ①旅行
- ②好きな場所:イタリア・軽井沢・スターバックス
- ③高校生の貴重な3年間。一日一日を大切に過ごしてください。

学年だより 高2

高1最後のスポーツ大会

2016年2月16日、本学年の2回目のスポーツ大会がアリーナで開催されました。種目は男子ドッジボール、男女バレー、男女バスケットボール、綱引きに、級長会からの要望で男女卓球が加わりました。高1最後のスポーツ大会は、どのクラスも団結し、思いいっぱい楽しむことができました。進級してクラスが変わっても、頑張れ新2年生!

第1位 1年7組

優勝カップ 大里 有未

2月16日、1年生最後の行事スポーツ大会。入学から約1年が経とうとしています。7組の女子バスケでは、仲の良さが生かされた連係プレーで1位でした。他種目でも2位、3位と好成績で7組が優勝しました。男女ともに一生懸命で、より仲が深まった気がします。最後に優勝カップを持った益田先生と皆でいい笑顔で写真を撮りました。残り少ない日数だけ、仲良く一緒に楽しく過ごせる7組が大好きです。



第2位 1年2組

クラス最後の行事を終えて 笠原 翼

1年間過ごしてきたクラスで行う、最後の行事でした。クラス全員で一丸となり、準優勝という結果を残すことができました。すべての競技に全力で取り組み、男子のドッジボールとバスケットボールでは好成績を残すことができました。しかし、それは競技者だけではなく、クラス全員の応援があっての結果だと思っています。私は競技中に「2組で本当によかった」と心から思いました。この団結力を忘れることなく、クラスが変わっても頑張っていきます。

第3位 1年4組

成長 加藤 翔大

僕は前回も今回もドッジボールと綱引きに出場しました。前回のスポーツ大会はまだ6月で、クラスメートのことをあまりわからずにやっていました。それに僕が出場した2つの競技はどちらも1回戦で負けてしまいました。しかし今回は、ドッジボールは優勝、綱引きは4位、そして総合3位になることができました。前回賞を取り忘れた4組がこうして賞をとれたのは、団結力が大きく高まり、大きく成長できたからだと思います。

第3位 1年6組

思いがけない3位 金子 夢

正直言って、6組はやる気はそんなにないクラスでした。「賞は取れなくても楽しめればいいや」と誰もが思っていたと思います。私もそうでした。競技が進んでいく、気持ちが変わらないまま迎えた結果発表。6組の名前が呼ばれたとき、全員で驚きました。まさか入賞するなんて誰も思っていなかったからです。でも、1年6組として迎える最後の行事で、記録を残すことができてよかったです。思い出に残るスポーツ大会になりました。



選手も応援もいい笑顔です！



一瞬の攻防



チームで1枚！

学年だより 高3

新しい1年が始まりました。高校生活最後の1年の始まりです。年度初めではありますが、今回は、昨年度中にお伝えできなかつた報告をさせてもらいます。

ひとつは、2年生の最後に考えてもらったロゴマークについてです。これは、国語の授業で辞書を編集してもらい、その辞書にそれぞれデザイン付けをするというもので、知的財産教育の一環として皆さんに知恵を絞ってもらいました。

もうひとつは、2月19日(金)にアリーナで実施されたスポーツ大会です。高校2年生としての最後の行事になり、冬の一日を熱くしてくれました。

ロゴマーク考案



辞書名『東海大辞林』

丸の中には2つのTがあり、大きいそれは東海大学のTを、中にあるのはその付属高校である高輪台を意味しています。全体として、勉学と部活動に特化していることを表しています。

デザイン:2組 岡本 藍

菅野 日向子

濱谷 明日花

中 汐里

茨田 花連

配色:1組 大井 雪乃

渡邊 史歩

長尾 和紀

中村 悠季

中村 友哉

スポーツ大会

	女子バレー	男子バレー	女子バスケ	男子バスケ	男子ドッジ	綱引き	総合
1位	3組	4組	8組	9組	7組	4組	3組
2位	2組	1組	3組	2組	9組	3組	4組
3位	10組	3組	9組	5組	8組	8組	9組



試合より写真



フリースロー戦に突入



腹が減っては…



力を合わせて

2015年度 部・同好会活動結果

2015年度も本校は「学習と部活動の両立」を掲げ、学業以外の活動にも積極的に、目標をもって励むことができました。

保護者の皆様のご協力や応援の言葉は、生徒たちの活力となつたことでしょう。2016年度も仲間たちとの絆を大切にし、充実した日々を過ごしてくれることを期待しています。

高等学校 運動系部活動

陸上競技	都大会 出場
バスケットボール	男子 新人戦 都ベスト32 女子 インターハイ予選 3回戦進出
バレー ボール	男子 インターハイ予選 コート決勝進出 女子 新人戦(Ⅱ部大会) 優勝
ソフトテニス	男子 インドア大会予選 都ベスト16 女子 インドア大会予選 都ベスト32
スキー	回転競技・大回転競技 全国大会 出場
卓球	男子 関東大会 出場 女子 東京選手権大会 東京都代表選出
ラグビー	都大会 出場
サッカー	選手権大会都予選 Bブロック ベスト8
バドミントン	男子 新人戦(Ⅱ部大会) 優勝 女子 都冬季ブロック大会 決勝トーナメント進出
柔道	男子 関東大会 出場 女子 関東大会 出場
剣道	男子 インターハイ予選 都ベスト16 女子 秋季剣道大会(Ⅱ部) 優勝
弓道	男子 都大会 出場 女子 都大会 出場
テニス	男子 私学大会(団体) 都ベスト32 女子 都大会 出場
アーチェリー	全国選抜大会 出場
野球	秋季大会 ベスト4
ゴルフ	関東大会 出場
ダンス	ダンスドリル全国大会 出場 USA Regionals 全国大会 出場
アメリカンフットボール	秋季大会 都ベスト8
ヨット	国民体育大会セーリング競技 第2位

中等部 運動系部活動

陸上競技	地区別大会 出場
バスケットボール	男子 港区大会 出場 女子 都大会 出場
ソフトテニス	男子 港区大会 出場 女子 都大会 出場
卓球	男子 都大会 出場
サッカー	オランダ杯 準優勝
剣道	男子 港区少年少女剣道大会 優勝 女子 港区少年少女剣道大会 優勝
柔道	男子 東京都新人大会 都ベスト8 女子 東京都学年別大会 第2位

中等部 文化系部活動

放送	NHKコンテスト参加
吹奏楽	東京都中学校吹奏楽コンクール 金賞
物理化学	建学祭での研究発表
美術	建学祭にて発表・私立学校美術展 入選
マルチメディア	建学祭での作品発表

中等部・高等学校同好会

ESS(高)	建学祭での出展
華道	建学祭での作品発表
ティベート	建学祭での英語・日本語ディベート大会を運営



高等学校 文化系部活動

放送	各行事での放送活動
吹奏楽	全日本吹奏楽コンクール 銀賞
演劇	建学祭にて発表
物理化学	建学祭での研究発表
写真	建学祭にて発表
美術	建学祭にて発表・私立学校美術展 入選
マルチメディア	建学祭にて発表
茶道	献茶式・研修茶会 参加 建学祭にて披露
軽音楽	全国高等学校軽音楽コンテスト 優秀賞



2015年度のSSH活動紹介

2004年4月に初めてSSHの指定を受け、第1期3年間の研究期間を終えて、2007年度より第2期5年間の研究期間を2012年3月に終えました。そして、2012年4月からさらに第3期5年間のSSH指定を受け、新たな研究課題にもとづき活動を進めていくことになりました。

2015年度は、数多くの国際交流が行われました。参加した生徒は、臆することなく英語で交流していました。今年度は、第3期の最終年度になります。SSH活動を通して、生徒たちのさらなる活躍を期待したいと思います。

サイエンス基礎(本校にて週2時間授業内に実施・土曜日に各訪問地にて実施)

■科学プレゼンテーション(日本語・英語) ■実験数学 ■国語表現演習

■リベラルサイエンス

- 物理 慶應義塾大学／畠山明聖先生 岡野邦彦先生、日本原子力研究開発機構
- 環境 宇宙航空研究開発機構(JAXA)／更江涉先生
- 生物 NPO法人緑のダム北相模／内野郁夫先生 宮村連理先生
- 化学 ライオン株式会社／吉井和美研究員他
- 大学・研究機関への訪問 … 日本科学未来館、那珂核融合研究所、宇宙航空研究開発機構筑波宇宙センター、ライオン株式会社、東海大学教育開発研究所

企業連携(HR活動・夏期休暇中に実施)

株式会社明治、株式会社HiBot、株式会社ちとせ研究所、ナブテスコ株式会社、株式会社しんきん情報サービス、グラクソ・スミスクライン株式会社、アステラス製薬株式会社、ポーラ化成工業株式会社、日本ベルペーツ株式会社

科学体験学習旅行(7月20日～23日)

- 東海大学海洋学部(静岡)、東海大学海洋科学博物館(静岡)、ヤマハ発動機株式会社コミュニケーションプラザ(静岡)、自然科学研究機構〈生理学・基礎生物学・分子科学研究所〉(愛知)、核融合科学研究所(岐阜)

課題実験(本校にて週2時間授業内に実施、夏期集中:東海大学湘南校舎・代々木校舎にて実施)

○前 半：基礎実験、夏期集中に向けた問題解決型学習。

○夏期集中：6分野(物理、化学、生物、環境、工学、数学)の10テーマの中からいずれかを選択し、講義と実験を実施。

○後 半：個人でテーマを設定し、実験を行い発表。

科学文明論Ⅰ(本校にて週2時間授業内に実施)

科学と倫理・生活・数学・人間・文化・医学・生命・芸術をテーマとしたユニット学習を実施。

アカデミックプレゼンテーションⅠ(本校にて週1時間授業内に実施)

英語で書かれた科学的な教材を利用して、英語でのプレゼンテーションを実施。

科学文明論Ⅱ(本校にて週2時間授業内に実施)

グループリサーチ・ポスター発表・アクティブラーニング・個人研究レポート作成。

アカデミックプレゼンテーションⅡ(本校にて週1時間授業内に実施)

課題研究に関して、英語でアブストラクトとポスターを作成し、発表および質疑応答を英語で行う。

課題研究(本校や東海大学湘南校舎にて週2時間授業内を中心に行なう)

2年次の課題実験の個人テーマを継続実験。発表と卒業研究論文を作成。

サイエンスコミュニケーター(本校にて特別講座期間に実施)

SSHの生徒が本校中等部1年の生徒と港区立高輪台小学校の児童に科学の授業を実施。

ファミリースーパーサイエンス教室(本校にて12月13日に実施)

生徒SSH委員が中心となり、地域の小学生を対象に科学講座・体験実験を実施。

サイエンス講座(本校にて放課後、LHR内で実施)

- ◆光の性質を体験しよう 東海大学教養学部人間環境学科自然環境課程 小栗和也先生
- ◆形状記憶合金を体験しよう 東海大学工学部材料科学科 宮澤靖幸先生

国際交流

「ESDフォーラム」「立命館JSSF」「SKYSEF2015」「TJSSF(タイ)」等に参加

交流先：ガスプロム校(ロシア)、高雄高級中学・高雄女子高級中学・淡江大学(台湾)、チュラボーン校(タイ)

本校にて、中国高校生70名、モンゴル高校生10名と交流(さくらサイエンスプラン)

SSH活動はSSHクラスの生徒だけでなく、普通クラスの生徒も参加できる講座(理工系進学につながるサイエンスプログラム)があります。興味を持った人は説明会に参加し、担任の先生を通して申し込みをしてください。



2015年度中等部3年生 オーストラリア海外英語研修旅行報告



2015年度より中等部3年生の海外研修がオーストラリアに変更となりました。2月14日に羽田空港を出発、シドニーを経由してブリスベンで8泊のホームステイを経験しました。大学の授業や現地校の学生との交流など、「英語に慣れる」貴重な体験をしてきました。

旧3年A組 采女 琳香

初めてのホームステイだったので、緊張していたけれど、ホストファミリーの方が優しく、面白い方だったので、初日からたくさん話すことができました。

一番楽しかったのは、休日に親戚の子供たちと一緒に買い物に行ったことです。最初は全然話せず、ペアの友達と2人だけでまわりたいと思ったけれど、向こうから「そこのお店見たいの?」など話しかけてくれて、とてもうれしかったです。

一番最後の日は、もっとたくさん話せばよかったと思ったので、高校2年生の研修旅行ではホームステイコースを選んで、次は悔いのないようにしたいです。そして、その時までに英語をきちんと身につけたいので、今まで以上に英語に力を入れ、きちんと会話できるようにしたいです。

旧3年B組 成田 幸史

私はこのオーストラリア海外研修旅行で、印象に残っていることが2つあります。

1つ目はたくさんの観光名所に行くことができたかったです。2日目に行ったオペラハウス、3日目に行ったゴールドコーストは、世界でも有名な場所なので行くことができてよかったです。

2つ目は8日間外国にホームステイするという貴重な体験ができたことです。初めは、日常生活でも何を言っているのかわからないことが多かったのですが、4日くらい経つと耳が慣れてきて、何を言っているのかがわかるようになりました。自分からも話せるようになりました。食事は美味しいくて、特に夕食はとても満足でした。休日はホストファミリーと一緒にショッピングに行ってもらったり、ボートに乗せてもらったりしました。

今回のことで、もっと英語を勉強しようと思いました。



オペラハウスとハーバーブリッジを背景に



サーファーズパラダイスはとてもキレイでした



食物連鎖について勉強中



たくさんの動物と触れ合いました



現地校の学生と交流しました



ホストファミリーと緊張の対面

ハワイ・カナダ中期留学

留学生体験記

ハワイ中期留学(SHIP)体験報告

旧3年9組 東使 利親

英語を積極的に話せるようになる目的で、私はこのプログラムに参加しました。実際には英語の能力を磨くだけでなく、週によって変わる遠足やグループワークを通して、ハワイの伝統的な文化やアメリカ文化を学ぶ機会もありました。その中でも高校訪問では、現地の生徒と交流をして友達になることができました。他にも、土曜日のアクティビティでは、さまざまなイベントがあって盛りだくさんの内容でした。

初めは長期間の留学への不安がありましたが、授業の先生も全員個性があって楽しく授業が受けられました。何よりも、どんな時でも一緒に過ごしてきた、34人のメンバーと切磋琢磨してきて英語が上達したと、ハワイで生活をしていて思いました。それに一人ひとりとの絆が生まれて、最高の友達を作れたことも、かけがえのない経験ができましたと感じています。想像を超える深い経験が、高校生活の最後の時期だからこそできると思うので、ぜひ参加してみてください。



全員、完走しました! (Great Aloha Run にて)

カナダ中期留学体験報告

旧3年3組 鮫島 正平

日本を離れカナダでの留学生活が自分にとって、素晴らしい貴重な経験となりました。あの日々を送ったことに感謝しています。実際にカナダに滞在することで、文化や習慣の違いがたくさんあることに改めて驚きました。カナダで学ぶ中、私が感じたことは、自分の意見や自覚を持つということです。自分の判断にどう向き合い、どう考え、どう責任を持つかがいかに大切であるかを実感しました。

旧3年4組 平本 彩乃

カナダでのホームステイ生活はとても充実していました。ホストファミリーと一緒にご飯を作ったり、ただ話したりする時間は楽しく、また文化の違いに驚くこともあります。ホームステイは現地で実際に暮らしている家庭の日常と一緒に過ごすことなので、何でも自由というわけではありません。ですが、カナダで過ごす時間はすべて貴重な体験でした。私はカナダに行ってから、英語で話すことの楽しさを知りました。ぜひまた訪れたいと思います。



カサロマ城の前にて

❖ バーレーン王国からAl Wisam Schoolの生徒たちが訪問 ❖

2月8日(月)、バーレーン王国にあるAl Wisam Schoolから、校長先生ほか引率の先生方2名と10名の生徒さんたち(男子7名、女子3名)の訪問を受けました。朝礼での全校生徒への紹介の後、吹奏楽部が歓迎演奏を行いました。その後、英語の授業で本校生徒が英語で日本文化を紹介し、一緒に折り紙を楽しみました。化学の実験の授業に参加してもらった後、柔道部の生徒たちを相手に投げ技に挑戦するなど、日本文化の体験を心から喜んでおられました。本校生徒にとっても有意義な体験となりました。



AI Wisam School の皆さんと



化学の実験に参加していただきました

お知らせ

4月12日(火)

**高校:学園基礎学力定着度試験
中等部:外部実力試験**

※夢の実現に向けて最善の努力をしよう。

2016年度

学園オリンピック 応募要領決定 チャレンジしよう!!

嬬恋セミナーがあなたを待っている。
優秀賞に輝くと大きな特典が!!

部門	一次試験・提出期限	提出・問合せ先	部門	一次試験・提出期限	提出・問合せ先
国語	作品 4月11日(月)~4月30日(土)(校内締切) 部門:小説、詩、評論エッセイ 短歌・俳句	野口先生	芸術(造形)	作品 4月11日(月)~5月13日(金)(校内締切) 部門:絵画・版画、彫塑・立体造型、デザイン、写真・映像、その他	金子先生
数学	1次 5月11日(水) 筆記試験(90分) 論文 4月11日(月)~4月30日(土)(校内締切)	阿部先生	知財	レポート 4月11日(月)~4月30日(土)(校内締切) ティベート 1次試験 5月10日(火)	細田先生 梶川先生
理科	レポート 4月11日(月)~4月30日(土)(校内締切)	久米先生			
英語	1次試験 5月12日(木)	橋先生			

※応募作品・氏名・写真等は「飛躍」・「東海大学新聞」等に掲載されることがあります。
※詳細は「学園オリンピックニュース(第51号)」を参照してください。
※学園締切と校内締切が異なりますので十分注意してください。

行事予定

April 4月

- 2日(土) 新生入校日(13:00)
- 3日(日) 中等部第10回・高校第73回入学式
- 5日(火) 始業式・対面式・就任式(午前)
- 6日(水) 校内オリエンテーション(中1)
校内オリエンテーション(高1、~8日)
特別時間割授業(中2、中3、高2、高3)
- 7日(木) オリエンテーション合宿(中1、~9日)
健康診断・写真撮影(中2、高2) 特別時間割授業(中3、高3)
- 8日(金) 健康診断・写真撮影(中3、高3) 特別時間割授業(中2、高2)
- 9日(土) 授業開始(高1)
高輪会役員会
- 11日(月) 授業開始(中1)
- 12日(火) 外部実力試験(中等部) 学園基礎学力定着度試験(高校)
- 13日(水) 平常授業開始
- 14日(木) 学年集会(高3) 全校集会(中等部)
- 16日(土) 保護者会(中2、中3、高2、高3) 火曜日の授業 短縮授業
- 19日(火) 校医相談日①
- 21日(木) 学年集会(中2、高2) 新入生仮入部期間終了
- 23日(土) 保護者会(中1、高1) 短縮授業
- 25日(月) 金曜日の授業
- 28日(木) マナー講座(中1) 憲法記念講演(高1:1・2限)
研修旅行耳鼻科検診(高2)
- 29日(金) 昭和の日

May 5月

- 2日(月) 朝礼[正制服着用] 45分短縮授業 火曜日の授業
- 3日(火) 憲法記念日
- 4日(水) みどりの日
- 5日(木) こどもの日
- 6日(金) 校外活動(高校)(高1:湘南校舎見学 高2:スポーツ大会(総合グラウンド) 高3:バーベキュー) 特別時間割(中等部)
- 10日(火) 一斉公開授業① 学校保健委員会①
安全衛生委員会① 校医相談日②
- 12日(木) 学年集会(中1、高1)
- 14日(土) 高輪会総会
- 17日(火) 東海大学付属推薦小論文試験(高3)
小論文コンテスト(高1、高2) 作文コンテスト(中等部)
- 18日(水) 専門医によるカウンセリング①
- 19日(木) 生徒による授業評価アンケート①
- 21日(土) 第44回後援会定期総会(14:00~)
第13回部活動後援会定期総会(15:30~)
- 22日(日) 東京私立中学合同説明会(国際フォーラム)
- 24日(火) 前期中間試験(中等部~25日、高校~27日)
- 26日(木) 中等部(午前:スポーツ大会(アーラー)、午後:キャリア教育)
中等部校外活動(中1:江戸東京博物館、中2:日本科学未来館、中3:ガスの科学館)
- 27日(金) Benesse進学フェア(国際フォーラム)
- 29日(日) 教育実習開始(~6/18)
- 30日(月)



卒業証書授与式

編集後記

春分の日が過ぎ、これからは夏至に向け日中の時間が日増しに長くなっていく。桜も開花し、1年の中で最も過ごしやすい季節ではなかろうか。とはいものの、花粉症の方々にとっては最もつらい季節かもしれません。新学期がスタートした。多くの出会いがある中で、自分自身を変えることのできるチャンスである。「春眠暁を覚えず」という言葉があるが、ついつい寝過ごしてしまうような季節でもあるが、何事もスタートが肝心。汝の希望を星につなげられるよう、新たな一步を踏み出してほしい。(ほ)